
 

 

Compte-rendu de la réunion du Comité de Gottechain-Demain du 5 janvier 2025 
 
Présents: Didier Helson, Vinciane Defays et Pierre Wattercamps, Pierre Bruylants, 
Grégoire Peeters, Marie-Noëlle et Max de Neve, Laurent et Cécile Huyberechts, Jean-
marie Dresse, Bernadette et Luc De Cordier, Thérèse et Richard Lamarche 
 
Excusés: Stéphane Kaye 
 
Ordre du jour:  
1. Introduction:  

- rappel de l’objectif de l’association citoyenne « Gottechain demain »: structurer les 
démarches nécessaires dans l’intérêt du village vers les différentes autorités 
compétentes dans les différents domaines concernés, à savoir, la mobilité dans et vers 
le village (état des routes, sécurité), les matières environnementales dont la gestion des 
eaux,  développement urbanistique, la maison de village; 

- rappel est fait de pouvoir compter sur la représentation du village au conseil communal 
par les 2 nouveaux élus gottechinois et de la nécessité de leur information sur les 
démarches entreprises par le comité 

- une question est posée: Gottechain-Demain est-il reconnu par les autorités? quelle est 
sa représentativité?  

 
2. Présentation du site internet « gottechaindemain.be »: 

- il est le canal d’information accessible à tous; 

- il renseigne l’adresse mail de Gottechain-Demain comme boîte aux lettres; 

- remarque est faite sur la nécessité de l’aspect factuel du contenu et de n’y inscrire que 
des compte-rendus de réunion reprenant les points essentiels abordés et les décisions 
prises et non des procès verbaux, ceux-ci étant la reprise intégrale des discussions. 

 
3. Structure du Comité: 

- le secrétariat (Didier, Cécile, Laurent, Pierre) a pour mission d’être l’interface entre le 
Comité et les autorités compétentes régionale, provinciale, communale, d’organiser 
deux réunions générales par an, de gérer le site internet. Il est représenté dans chacun 
des groupes de travail. 

- les groupes de travail ont pour mission d’assurer le suivi des thématiques en cours, 
d’élaborer les documents utiles (courriers, rapports,…) et de les transmettre au 
secrétariat pour suivi et inscription sur le site. Pour ce faire des réunions sont 
organisées en fonction des nécessités. 

Remarque: la biodiversité est une matière transversale qui doit être prise en compte par 
chaque groupe de travail; 

- les compte-rendus des réunions du Comité sont faits par Bernadette en collaboration 
avec Marie-Noël. 

 
4. To do list du Comité: 

- suivi des dossiers en cours, et démarches et contacts avec les administrations 
responsables; 

- le secrétariat envisage une rencontre avec les membres du nouveau Collège communal 
dont présentation est faite; 

- rencontre des groupes de travail avec les autorités communales accompagnés d’un 
membre du secrétariat ; 

- chaque groupe de travail établit ses priorités et ses propositions d’actions pour 2025. 



 

 

 
5. Rapport des différents groupes de travail: 
 
• Maison de village: travaux en cours 

• Mobilité - Etat des voiries - Sécurité:  

- État des lieux général:  
+ augmentation du nombre  d’habitations et conséquences sur l’augmentation du trafic 
interne et vers Gottechain 
+ accès dangereux à la N25 
+ la diversité des interlocuteurs publics complique les démarches 
+ la taille de la population gottechinoise est peu représentative aux yeux de certains de 
ceux-ci 
+ il n’y a pas de trottoirs, et, mise à part la rue Thomas Decock, il n’y a pas de possibilités 
de croisements des véhicules automobiles dans les rues de Gottechain 
+ la sécurité des usagers piétons, cyclistes, équestres et particulièrement des enfants est 
précaire. 
 
En conséquence: 
Il est urgent de transmettre cet état des lieux aux autorités responsables, de rappeler leur 
responsabilité en cas d’accident, et de les mettre en demeure de trouver des solutions 
rapidement. 
 

- Nouveau règlement sur les chemin et sentiers :   
 un atlas des sentiers existait depuis 1814. Mais en 2014, un nouveau décret régional a 
demandé que chaque commune établisse un plan général d'alignement et de 
délimitation des chemins vicinaux, et cela dans un délai de 2 ans à partir de la 
publication de ce décret.  Proposition de s'informer si la commune de Grez-Doiceau a 
fait le nécessaire ou pas, et dans les temps requis. 

- Une réunion du groupe de travail mobilité est prévue le mercredi 15 janvier 2025 à 20h 
chez Richard. 

 
• Environnement - Egouttage - Egouts: 
Pas de points nouveaux depuis la réunion du 16 décembre avec la commune sur le projet 
de mise en place d’un collecteur dont le secrétariat a demandé le compte-rendu à celle-ci. 
Le secrétariat va également demander à la commune les résultats de l’enquête publique 
et le rapport du bureau d’études hydrologiques. 
Une réunion sera programmée dès réception de ces documents. 
 
Rédactrice: Bernadette De Cordier 
 
 
 
 
 


